

**STUDI ANALISIS ETIKA PESERTA DIDIK  
PERSPEKTIF SYEKH MUHAMMAD  
SYAKIR DALAM KITAB WASHOYA  
*AL ABAA LIL ABNAA***



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1)  
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

**Oleh:**

**MUHAMMAD ARINAL MUSAHILA  
NIM 1910110121**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : MUHAMMAD ARINAL MUSAHILA  
NIM : 1910110121  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
Judul : STUDI ANALISIS ETIKA PESERTA DIDIK PERSPEKTIF SYEKH MUHAMMAD SYAKIR DALAM KITAB WASAHOYA AL ABAA LIL ABNA

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 09 Maret 2023 sampai dengan 27 Maret 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 30 Maret 2023



H. Saiful Mujab, M.S.I.  
NIP. 197706111005042016



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH**  
Jl. Conge ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,  
Telp (0291) 432677

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

**Nama** : MUHAMMAD ARINAL MUSAHILA  
**NIM** : 1910110121  
**Fakultas** : Tarbiyah  
**Prodi** : Pendidikan Agama Islam  
**Judul** : **STUDI ANALISIS ETIKA PESERTA DIDIK PERSPEKTIF SYEKH MUHAMMAD SYAKIR DALAM KITAB WASHOYA AL ABAA LIL ABNAA**

Telah diujikan pada 9 Juni 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Mohammad Dzofir, M.Ag.</u> NIP. 197311011999031004 Ketua/Penguji I	15/6 2023	
<u>Drs. H. Muhammad Afif, M.Pd.I.</u> NIP. 196009211992031002 Penguji II	15/6 2023	
<u>Dwiyani Anjar Martitik, M.Sc.</u> NIP. 199603182022032008 Sekretaris/Penguji III	19/6 2023	
<u>H. Saiful Mujab, M.S.I.</u> NIP. 197706111005042016 Dosen Pembimbing		
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag, M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Muhammad Arinal Musahila NIM 1910110121** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa Skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya-karya saya sendiri dan belum diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 06 Mei 2023  
Yang Menyatakan



**Muhammad Arinal Musahila**  
**NIM. 1910110121**

## MOTTO

مَا الْعِلْمُ إِلَّا الْعَمَلُ بِهِ تَرَكَ الْعَاجِلِ لِلْآجِلِ

Artinya:

“Tidaklah ilmu itu kecuali untuk beramal dengannya, dan beramal dengannya meninggalkan keduniyaan demi akhiratnya”<sup>1</sup>



---

<sup>1</sup> Az Zarnuzi, *Ta'lim Muta'allim* (Surabaya: Al Fatah, 2016), 8.

## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah segala puji syukur turut hatur kehadirat Allah tuhan alam semesta atas segala karunia , kekuasaan, rahmat dan ridho-Nya saya dapat menyelesaikan tugas akhir perkuliahan dalam menempuh strata satu pendidikan agama Islam. terimakasih kepada pihak-pihak yang telah memberi dukungan serta doa di setiap waktu.

1. Teruntuk kedua orang tua saya yang selalu memberi dukungan secara moral dan material beliau Bapak Zainuri dan Ibu Muyassaroh yang selalu mendoakan saya, memberi semangat dan selalu mensupport dikala menghadapi segala kondisi kehidupan.
2. Teruntuk keluarga bersarku terimakasih atas doa-doa kalian serta dukungan penuh kepada saya dalam menempuh pendidikan S1 PAI di IAIN KUDUS sehingga saya dapat menyelesaikan tugas akhir ini. Terkhusus kepada Pakdhe Aufa (alm) terimakasih atas kasih sayangmu semoga amal ibadahmu di terima Allah.
3. Untuk mahasiswa IAIN Kudus dengan NIM 1930110095 terimakasih sudah menemani awal pendaftaran kuliah dan melewati suka duka bersama hingga saat ini. terimakasih atas do'a dan dukungannya yang tak henti-hentinya diberikan kepada saya dan selalu memberi saya semangat untuk meraih cita-cita yang saya impikan.
4. Terimakasih kepada teman teman PAI-D IAIN KUDUS angkatan 2019 seperjuangan yang selalu saling mensuport serta memberi nasihat bahwa pahit manisnya kehidupan harus dijalani dengan ikhlas, teman-teman PPL, KKN yang selalu memberi pengalaman kehidupan yang berharga yang tak terlupakan.
5. Rekan-rekan saya ponpes Al-Qauamiyah Bareng-Kudus yang selalu mendukung dan berdoa untuk saya serta mereka yang menjadi tempat bercanda, saling berbagi cerita pengalaman hidup, dan menasehati dalam menjalan proses-proses kehidupan.

**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB LATIN**

Konsonan tunggal						Vokal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/l</i>	ا	tanpa tanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	...	A/a
ث	<i>Ṣ/s</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	...	I/i
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	...	U/u
ح	<i>H/h</i>	ظ	<i>Z/z</i>	ه	<i>H/h</i>	Mādd	
خ	<i>KH/kh</i>	ع	<i>A'/a'</i>	ء	<i>A'/a'</i>	بَا	Bā
د	<i>D/d</i>	ع	<i>A'/a'</i>	ء	<i>A/a</i>	بِي	Bī
ذ	<i>Ḍ/ḍ</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	بُو	Bū
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أَبْ	<i>abb</i>	فَلَكِيّ	fal aki y
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رَبَّ	<i>rabb</i>	عَالَمِيّ	āla mi y
'Ain/Hamzah di belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal rangkap	
قَرَع	<i>qar a'a</i>	الْفُرُوعُ	<i>al-furū'</i>	الْقَمَرُ	<i>al-qama r</i>	غَيْرِيّ	gai rī
قَرَأَ	<i>qar a'a</i>	الْقَضَاءُ	<i>al-qaḍā'</i>	السَّمْسُ	<i>al-syam s</i>	سَيُّمِيّ	syai'un
Kata majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			Ta'Marbutah	
جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāluddīn</i>	جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-Dīn</i>			سَاعَةٌ	Sā'ah



## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah Puji Syukur panjatkan kehadirat Allah SWT, karena berkat rahmat, taufik, hidayah dan Inayahnya sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi dengan judul "STUDI ANALISIS ETIKA PESERTA DIDIK PERSPEKTIF SYEKH MUHAMMAD SYAKIR DALAM KITAB *WASHOYAA AL ABAA LIL ABNAA*". Sholawat serta salam semoga selalu tercurahkan kepada suri tauladan kita Nabi Muhammad SAW, kepada para keluarganya, sahabatnya dan para umatnya hingga hari kiamat nanti. Karya ini disusun atas dasar orang yang saya cintai dan juga paling istimewa dalam hidupku. Tentunya, karya ini tidak akan ada tanpa bantuan dari beberapa pihak, sehingga penyusunan karya ini dapat terselesaikan dengan maksimal. Untuk itu pada kesempatan ini penulis ucapkan terimakasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc, M. Si selaku rektor IAIN Kudus.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M. Si, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus, yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penulisan skripsi.
3. Puspo Nugroho, M. Pd.I, selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam.
4. Sayful Mujab, M.S.I., selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran dalam memberikan bimbingan serta pengarahan dalam proses penyusunan skripsi ini.
5. Dr. Ahmad Falah, M.Ag. , selaku dosen wali studi yang telah meluangkan waktu, memberikan motivasi, semangat, dan selalu mendorong penulis kearah yang lebih baik
6. H. Nur Said, S. Ag, M.A, M.Ag, selaku kepala Perpustakaan IAIN kudus yang telah memberikan pelayanan dan izin dalam proses penyusunan skripsi ini.
7. Para Dosen dan seluruh Staf Pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah memberikan motivasi belajar kepada penulis selama menjalankan proses perkuliahan sehingga mampu memberikan saya peta hidup, bagaimana seharusnya jalan sejati menjadi mahasiswa.
8. Seluruh karyawan di lingkungan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus

Terimakasih atas kebaikan, pengorbanan dan jerih payah kalian semua semoga seluruh amal baik kalian diterima oleh Allah SWT dan mendapat balasan yang baik dari-Nya. Penulis menyadari dalam penyusunan tugas akhir ini jauh dari kata sempurna, namun penulis



berharap penelitian ini dapat memberi manfaat bagi dunia pendidikan kedepannya.

Kudus, 6 Mei 2023

**MUHAMMAD ARINAL MUSAHILA**  
**NIM. 1910110121**

